

## 「自衛隊の存在を明記する」とはどういうことですか？

2017年5月3日、安倍首相は明文改憲の具体的項目の一つとして自衛隊明記を挙げました。また、同年10月22日に実施された衆議院選挙の公約でも、自民党は自衛隊明記を掲げました。

自衛隊は1954年の創設以来、違憲か否かという議論がなされながらも、現実に存在してきた軍事組織です。自民党は、自然災害時に救援活動に励む自衛官の姿をことさら強調し、自衛隊明記の必要性を国民の感情に訴えきました。

一方、被災地で活動する自衛官の姿を報道などで目にするために、被災者救援が自衛隊の主たる任務であるかのように誤解する人々もいます。そのため、自衛隊明記は被災者救援などに力を注ぐ現存の組織を追認するにすぎないと理解されがちです。

自衛隊の主たる本来業務は国防とされています（自衛隊法3条1項）。その使命を負い、また「戦争法」の下で海外での武力行使が認められた自衛隊を憲法に明記することは、戦争や武力行使などの放棄、戦力の不保持、交戦権の否認を規定しているために「平和条項」とされてきた9条の意味を根本的に変えることになります。すなわち、9条が海外での武力行使を可能とする「安全保障条項」に変わることを意味します。

清末 愛砂（室蘭工業大学大学院准教授 憲法学・家族法）

著者・印刷：平和教育映像制作部 -709732 / www.beepro-japan.com  
2017年12月15日発行

HP : http://www.anti-war.info/  
FAX : 03-3526-2921  
TEL : 03-3526-2920

〒101-0062 東京都千代田区麹町3-2-11 連合会館1階  
「懇親会立ち入り1000人委員会」事務局



戦争をさせない  
1000人委員会  
Anti-War Committee of 1000

(清末愛砂氏)『日本に於ける自衛隊明記の論点  
と其の背景』(2017年2月11日付)、『自衛隊明記の論点  
と其の背景』(2017年2月29日付)

元自衛隊員・未経験者も武器を

# 安倍さんの 改憲で、 これから どうなるの？

利斯大諾及威爾斯需要力挽狂瀾。

「哪裏去？」她說：「我到處走走，你跟著我吧。」

「次第に、心が開け、國の外へ出る。」

并半。此處亦有圓形及正方形之鐵片，其上或鑄或刻文字。

「圖說」圖說「圖說」

卷之三

算術問題の解法